

# EU: hay “cooperación histórica”, pero siguen latentes los aranceles

**Diplomacia.** Destaca la disposición de México en asuntos migratorios, aunque no descarta los impuestos a partir del 1 de febrero; Moctezuma seguirá en la embajada

**DIEGO SALCEDO**  
WASHINGTON

La Casa Blanca destacó el “nivel histórico de cooperación” con el gobierno mexicano en temas migratorios y fronterizos, pero la portavoz del presidente Donald Trump, Karoline Leavitt, aclaró que hasta ahora se mantiene vigente la advertencia de aranceles comerciales a partir del primero de febrero para el país y Canadá.

“El presidente ha dejado muy claro que espera que todas las naciones del mundo cooperen con la repatriación de sus ciudadanos. También ha emitido declaraciones específicas en relación con Canadá y México.

“En lo que respecta a lo que espera en materia de seguridad

fronteriza, hemos visto un nivel histórico de cooperación por parte de México; sin embargo, por lo que sigo monitoreando —y eso fue anoche (lunes)—, hablando directamente con el presidente, el 1 de febrero todavía está en los libros”, detalló Leavitt.

Trump reiteró su amenaza de imponer aranceles de 25 por ciento, y potencialmente de hasta 50, a todos los bienes y servicios de México y Canadá, bajo el argumento de que no estaban haciendo lo suficiente para frenar la llegada de migrantes a la frontera y el tráfico de fentanilo.

Leavitt sostuvo que no le corresponde a la Casa Blanca decirle a otros países qué deben hacer para evitar las sanciones estadu-

nidenses, pero aclaró que el republicano espera la cooperación de todas las naciones para aceptar a sus ciudadanos repatriados.

“El presidente Trump está comprometido en aplicar de manera efectiva aranceles, tal como lo hizo en su primer mandato”, precisó la portavoz.

El jefe de la Casa Blanca también ha hablado de la posibilidad de imponer el impuesto de 10 por ciento a China, así como de aplicar “aranceles universales” para balancear el comercio con Estados Unidos.

En ese sentido, la vocera subrayó que todas las sanciones se mantienen en la mesa de opciones de Trump y que entrarán en vigor este sábado.

Y ADEMÁS

## Ofrece París tropas para Groenlandia

Francia aseguró que enviará tropas a Groenlandia si Dinamarca se lo pide, lo que hasta ahora no ha hecho, aunque al mismo tiempo descartó que Estados Unidos invada esa isla. El ministro de Exteriores, Jean-Noël Barrot, dijo en una entrevista que “las fronteras de la Unión Europea son negociables” y si Dinamarca solicita “la solidaridad de la UE”, su país “responderá”.

## Continúa representación

El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, anunció que, por petición de la presidenta Claudia Sheinbaum, se mantendrá en el cargo el tiempo que ella decida, pues él es “un soldado” del país.

“Me ha pedido apoyarla y así será, un día, un mes, un año más; ella lo decidirá en función de lo que México necesita, porque no es tiempo de vanidades ni de actitudes egoístas, unidad es lo que necesitamos y lo que en alguna época nos ha hecho falta”, apuntó.

En ese sentido, el embajador señaló que en la relación con el gobierno de Donald Trump “habrá momentos difíciles”, pero a México le irá muy bien, pues el gobierno federal actuará con unidad en beneficio de los intereses nacionales y de la dignidad de los paisanos en Estados Unidos.

Respecto a la relación económica entre ambos países, Moctezuma destacó la importancia de mantener a la región de Norteamérica como la zona más fuerte del mundo, aunque resaltó que México debe defender sus intereses como parte de una zona productiva que también priorice los valores humanos.

“Nuestra relación económica con Washington significa casi la mitad de nuestro producto interno bruto y la tenemos que cuidar, porque es la fuente del mayor empleo posible en nuestro país; además, casi 40 millones de habitantes de Estados Unidos tienen ascendencia mexicana”.

Con información de: Redacción y EFE